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老有所学 老有所依
县老年大学副校长 张武通

忙碌的青年时期、中年时期在不知不觉中过去了，转眼间来到
了耳顺之年。退休后的生活仍然非常充实，在老年大学担任职务期
间，一直致力于老年人的各项工作，结交了好友，愉悦了身心，让
我的人生增加了很多乐趣。

正所谓“活到老，学到老”，平常我们都坚持学习，力争老有所为，
把老年大学作为学习知识的重要阵地。然而，教师人才的稀缺和教育
活动经费的不足等原因影响了部分工作的开展，无法让更多的老年人
融入到学习文化知识的良好氛围中。

借着这次“两会”召开的机会，我希望，有关方面能从离退休教师
中安排一些专职人员，作为我们老年大学的老师，并给予一定的经费，
用于开展各项文娱活动，丰富老年人的生活。

我国已经步入老龄化社会，养老问题已提上日程。生活中，我
也接触到了许多老人在生活上存在不便，我也希望，“两会”后社会
能够加强对养老的保障力度，健全老年人的医疗保障体制，切实提
高养老水平。

让外来职工在海岛安居乐业
新居民职工 滕宝贵

听到县“两会”即将召开的消息，很高兴同时也非常期待。来到
洞头已经将近!"年，这里就是我的第二故乡。我亲眼目睹了洞头
县经济飞速发展，城乡面貌发生了天翻地覆的变化，旅游事业更
是蒸蒸日上，洞头县的知名度也随之升高，作为洞头县的新居民，
我深感欣慰。

洞头人口较少，外来务工人员和新居民职工正逐渐成为助推洞
头县经济发展的中坚力量，但住房的问题一直是困扰大家的一个突
出问题。虽然县政府也出台了引进高层次和紧缺人才方面的优惠政
策，但个人感觉门槛偏高，对作为中坚力量的中层人才关注程度不
高，人才公寓建设也是没有见到实质性的进展。建议政府在这一问题
上，考虑出台相关的优惠政策，并在此前提下，采用个人集资的办法，
早日解决我们的住房需求，让大家能够真正在美丽的洞头安居乐业。

子女的就学问题也一直是困扰我们的一个实际困难，同样希望政
府能够考虑关注和出台相关政策，降低外来子女入学门槛，使我们的孩
子同样可以在洞头参加普通高考，解除我们工作外的后顾之忧。

祝愿县“两会”顺利召开，期盼洞头的老百姓过上更好的生活。

让大学生村官更好地服务农村
大门镇杨梅田村村务助理 洪文奖

在杨梅田村担任大学生村官短短一年多的时间里，我在感受
到了农村工作的复杂与繁琐的同时，也对农村这片广袤的土地产
生了深厚的感情。对于我来说，农村这片天地是展示才华的一个

“大舞台”，不仅能够使自己不断得到学习和锻炼，也能为将来的
工作积累宝贵的经验。

县“两会”的召开，对于洞头来说是一件大事，也让我们这些大学
生村官充满了期待。我希望“两会”能更多地关注大学生村官这一群
体，为大学生村官制定一些相应的优惠政策，鼓励更多刚刚走入社会
的年轻人加入到大学生村官的队伍中，更好地为当地百姓服务。

杨梅田村许多农户都以养殖羊栖菜为生，但是由于养殖规模小、
分散，且养殖技术相对比较落后，致使养民收益不佳。我希望县里能够
制定一些相应的补助和奖励措施，鼓励专业人才和技术骨干进村提供
技术指导，更好地带动村庄养殖产业从单一、分散的经营模式向集团
化经营模式转变，从而为养殖户们带来更大的经济收益。

建成长平台 求健康发展
浙江诚意药业有限公司员工 郭丽丽

我是浙江诚意药业有限公司一名普通的员工，又逢“两会#，
我希望政府能听到会外我们百姓的心声和愿望。

我希望 $%!& 年政府能给企业创造更加宽松的政策环境以及更大
的金融支持，只有企业发展好了，员工才有发展，日子才能一天比
一天好。同时希望我县各大小公司的员工在收入、福利政策等方面
得到更多的关注，让我们一线员工也能享受到更多的阳光雨露，能
够体面工作，快乐生活。

我在公司工作的时间不长，作为一名青年职工，我更加关注自己的
未来成长。希望公司为像我这样的青年职工多提供培训的机会，多种途径
提升员工素质，为员工长远发展搭建良好平台。

“安全生产大于天。”安全生产无论怎么小心都不为过，我是一名
一线工人，尤其关注安全生产。希望我县加大力度关注企业安全生产
工作，希望企业以有“十分力”，不发“九分功”的态度，扎扎实实开展安
全教育、隐患排查、隐患治理等工作，做到“认真做事保他人安全，尽心
做事让自己安心”，为员工创造一个安全健康的工作环境，让安全生产
工作也“一路高歌”。
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关注留守儿童 推进教育均衡化
县城关三小教师 林丽洁

这几年来，随着我县学校办学条件的均衡化，办学规模的集团
化，就近入学等措施的推行，我县的教育均衡化正快步推进，学校
间差距也正在逐步缩小，特别是硬件设施差距越来越小。作为刚刚
并入集团化学校的老师，我特别期待接下来能有更多的措施，实现学
校间包括管理、师资、教育教学活动、信息、设施等教育优质资源的共
享，进一步推进教育均衡化发展。

作为普通的小学教师，我发现这几年来，学生中有一个群体人数在日
益增多，那就是因父母外出打工。而留守家中的“小候鸟”们，因亲情缺失，
社会关注不足，留守儿童的心理、学习、安全、成长等问题日益突出。所以，
借着县“两会”召开的机会，希望县里继续加大对留守儿童群体关注，让每
一个孩子在同一片蓝天下，接受更为优质教育，健康快乐的成长。

搭建“两会”诉求平台 解决百姓“眼前事”
县国家税务局工作人员 林玲玲

如今的洞头，再不是从前道路闭塞的封闭岛屿，它景色宜人、风
光无限，每年都吸引着许多游客到此一游，亦吸引着我们这些他乡
人选择为它服务。然而，工作几年，虽然在海岛买了房子'可还是少
了份归属感。一来因为工作繁忙鲜少认识当地朋友，二来洞头的娱
乐健身场所也不多，工作之余想打个乒乓球、羽毛球，却总发现找不
到合适的场地。这些除了是我们外来公务人员的感受外，也是多数
海岛市民想要改善的愿望之一，更是大家迫切想解决的“眼前事”。

这些天，我县正在召开“两会”，因此，我也更加期盼我们的代表、委员
们能多关注下百姓生活中的一些小事、杂事，让“两会”成为寻常人家的诉
求平台，帮助大家解决一些实实在在的“眼前事”。

而要想让“两会”成为普通民众表达诉求的平台，我觉得还可
以朝很多方向去努力，比如提高民众对“两会”的理解和关注，拓
宽“两会”征求意见的渠道，鼓励“两会”代表深入基层切实响应
普通民众需求等。

重视养殖行业规范 支持合作社发展
东屏街道养殖户 甘世东

羊栖菜养殖是我县比较大的一项产业，有很多人从事羊栖菜养
殖。但每当羊栖菜收购季节养民都提心吊胆，或是担心无人收购，
或是烦恼价格太低，收入无法保障。我希望县委、县政府能更多地
关注这个富民产业，通过“两会”的召开，能出台一些措施或政策
来规范羊栖菜等养殖行业收购市场，为养民提供一定保障。

$%%(年，我也曾碰到过此类问题，当时由于海带收购价格太低，让
我遭遇极大地损失。为了解决这一问题，$%%)年时，我同周边的一些养
民成立了农民专业合作社，自己养殖，并加工销售。但由于资金的原因，
直到现在，我们只有固定的精包装厂房，而没有加工厂房，每到加工季
节就要去向别人租借场地。若碰上忙时，场地就很难租到，这限制了合
作社规模的扩大。目前，与我们存在同样问题的合作社也不在少数。

我建议，县政府能够加大合作社的扶持力度，统一建设一些加
工厂房，合作社可以以分期付款或租借的方式使用，这将打破行业
发展的制约，为合作社规模的扩大营造良好条件。此外，规模扩大后
将有利于合作社的招商引资，解决更多养民收购难的问题，让更多
群众受益。

多连“草根” 多接“地气”
岭背社区居民 陈海鸥

最近，习近平总书记在多次会议上告诫领导干部，要欢迎和鼓励
别人讲真话。讲真话是一个干部真理在身、正义在手和有公心、有正
气的重要体现。讲真话，前提是要听真话，听真话是一种智慧。

洞头“两会”的代表委员肩负着洞头人民的重托，更应该敢于直言，
敢于批评。因为，在老百姓眼里，代表委员是民意代表，不仅要敢于说
话，而且贵在说真话。代表委员发出的声音不在于好听，而在于有没有

“含金量”。代表委员的意见、建议是否直接、明确，能不能将民意上达，
直接反映代表委员对其所代言的群体是否负责。

“两会”是畅所欲言的平台，应鼓励代表委员讲真话、说实话，
宽容其说“错话”。只要敢说真话，多提真知灼见，真正表达民意，
哪怕是尖锐的“异见”，也应得到理解和支持。

建议“两会”上的代表委员，始终不忘为公众利益和民众福祉代
言的本分，多连“草根”，多接“地气”，多提一些贴近百姓、贴近实际，
高质量的建议、提案议案，将民意的声音原生态地反映到“两会”上。

百姓愿景


